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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
”Alito” es una porquería y un florero en la dirigencia del PRI: Marco Polo Aguirre  
Para el ex dirigente estatal del PRI, y actual diputado local, Marco Polo Aguirre Chávez, el 
actual líder nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno 
Cárdenas, es una “porquería” y “florero” al frente Dalila instituto político. Chávez Aguirre, 
dijo que esto queda demostrado con el paso del tiempo desde que llegó al cargo, pues dijo 
que no sabe respetar los acuerdos que se tenían. Lo anterior, al considerar que en el tema 
de la guardia nacional y militarización, las decisiones de “Alito”, generaron sospechosismo, 
“que es lo que creo que ha faltado, nadie podemos estar ajenos a que los asuntos de la 
presencia de la guardia nacional en las calles en necesaria, lo que yo creo que el 
planteamiento como se hizo fue equívoco, ósea la verdad es que confiar en una persona 
tan desgastada como Alejandro Moreno, eso permite que haya mucho sospechosismo”, 
dijo. 
 
Castigarán con 40 años de cárcel la tentativa de feminicidio en Michoacán  
La tentativa de feminicidio será castigada Michoacán con prisión de 30 a 40 años, de 
acuerdo con el dictamen ya aprobado por las comisiones de Justicia y la de Igualdad 
Sustantiva y de Género del Congreso del Estado. Para ello, se reforma el artículo 22 del 
Código Penal para el Estado de Michoacán sobre la tentativa punible la cual aplicará en el 
caso del delito de feminicidio “cuando la resolución de cometer el delito se exterioriza 
realizando uno o varios de los actos ejecutivos que producirían el resultado u omitiendo los 
que deberían evitarlo, si la ejecución se interrumpe por causas ajenas a la voluntad del 
agente”, se indica en el dictamen. En la argumentación, se señala la necesidad de 
reconstruir la tipificación de la tentativa, para que esta también sea punible, tratándose del 
delito de feminicidio, cuando el mismo se cometa en forma inacabada, esto es, cuando los 
actos ejecutivos se realizan en parte y no solamente cuando se realizan en su totalidad 
como se prevé para el resto de los delitos en la tentativa acabada.  
 
Centros de rehabilitación en Michoacán están peor que las cárceles: PES 
Los centros de rehabilitación que hay en Michoacán, están peor que la cárceles, consideró 
la la diputada del PES, Luz María García García. El incremento de consumidores de drogas 
en Michoacán va en ascenso dijo y de los 750 Centros que hay en el estado, solo ocho 
están certificados y con sobre cupo, aseguró. En conferencia de prensa, la legisladora del 
partido Encuentro Solidario dijo que el incremento de consumidores está basado en el alza 
de inseguridad que vive el estado, reconociendo que no existen datos precisos que reflejen 
la realidad que recae en los Centros de Rehabilitación por los que se pronunció en 
fortalecer. 
 
Propone PES creación de Comisión Legislativa de Protección Civil, e instalar una 
alerta sísmica 
La prevención de desastres es ya y debe ser una prioridad. Con tal de reforzarla el Partido 
Encuentro Social buscará a través de su bancada la separación entre la Comisión de 
Seguridad y PC del Congreso de Michoacán la de Protección Civil e instalar de una vez por 
todas una alerta sísmica funcional, según dio a conocer la diputada pesista Luz María 
García García. En rueda de prensa quien integra esa comisión legislativa y coordinada la 
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bancada del partido morado en Congreso del Estado, informó que solo se tocan temas y 
asuntos concernientes a la seguridad y no de Protección Civil, y menos aún de prevención 
ni emergencias. Por ello ha insistido hoy en la creación de la Comisión de Protección Civil. 
 
Pendientes de presentar tres leyes de ingresos municipales para 2023 
Luego de vencerse el plazo para que los Gobierno Municipales turnaran al Congreso sus 
iniciativas de leyes de ingresos para el 2023, son tres los que aún están pendientes: Aquila, 
Coahuayana y Cherán. Debido a las afectaciones generadas por el sismo del pasado lunes, 
en el caso de Aquila y Coahuayana se analizará el tratamiento que se les dará, debido a 
que la atención de las autoridades municipales en estos momentos está enfocada en la 
contingencia. De las 110 iniciativas que sí fueron presentadas por los ayuntamientos, 
deberá tener conocimiento el Pleno del Congreso en sesión, para que de ahí sean turnadas 
a las comisiones de Presupuesto y Hacienda para su análisis y dictaminación.  
 
De no solucionarse conflicto con Rocío Pineda, pedirán su destitución: Barragán 
Vélez 
Ante el arranque del segundo año legislativo y la reconfiguración de la Junta de 
Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado, el diputado Juan Carlos 
Barragán Vélez, dijo esperar que se genere mayor transparencia en el manejo de los 
recursos púbicos del Poder Legislativo, de lo contrario dijo, “no van a quitar el dedo del 
renglón”. Recordó que en el primer año Legislativo, hubo presunto desvío de recursos y 
modificaciones al presupuesto, temas que hasta el momento no han sido clarificados. “Hay 
una nueva presidencia, una nueva Junta de Coordinación Política y pues les estamos dando 
un poco de días para que se puedan aclimatar, y solicitar información, tengo entendido que 
ya han solicitado información a la Secretaría de Administración y Finanzas y también se les 
ha negado, pues tenemos que tomar cartas en el asunto”, explicó. 
 
Boletines: 
 
Con un llamado aprobar la reforma de feminicidio, presenta Anabet Franco su primer 
informe legislativo 
 
Lariza Pérez alza la voz por su Distrito, primer informe legislativo 
 
Diputada Samanta Flores hace realidad condecoración "Mérito al turismo 
michoacano" 
 
Mi compromiso ha sido, es y será siempre con las y los michoacanos: Hernández 
Peña 
 
La lengua, aunque no tiene palos, señala, golpea y destruye: Hernández Peña 
 
Mónica Valdez cierra filas con liderazgos de Jacona 
 
Positivo que se frenara militarización del país: Víctor Manríquez 
 
Necesario construir una sociedad inclusiva: Víctor Zurita 
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Julieta Gallardo entrega apoyos a trabajadores del campo en Morelos y Puruándiro 
 
Fanny Arreola en materia de gestión benefició a más de 20 mil habitantes del Distrito 
de Apatzingán 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Certidumbre, rumbo y estabilidad, logros de Ramírez Bedolla: Celis  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla ha logrado dar estabilidad, certidumbre y rumbo a 
Michoacán, afirmó el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva. Luego de recordar 
que recibió un gobierno en bancarrota y un estado convulso por la falta de pagos a miles 
de trabajadores, el dirigente partidista manifestó que no solamente se enderezó el rumbo 
de Michoacán, sino que se observa que la Cuarta Transformación empieza a generar un 
cambio de paradigma y a establecer la revolución de las conciencias. En conferencia de 
prensa, Celis Silva apuntó que el mandatario cuenta con todo el respaldo de Morena para 
impulsar acciones, programas y proyectos de gobierno en pro de los habitantes. 
 
Confirma Celis acercamientos con Eréndira Isauro, “no hay ningún rompimiento” 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, confirmó que existen acercamientos con 
la diputada Eréndira Isauro Hernández, quien es militante de su partido pero determinó 
separarse del Grupo Parlamentario guinda en el Congreso el pasado 30 de agosto. Celis 
rechazó que exista un veto sobre la legisladora, y señaló que él ya ha tenido contacto con 
ella, “no hay ningún rompimiento, podemos tener diferencias, pero yo la reconozco como 
una compañera de nuestro movimiento y no descartamos el seguir abonando en este 
diálogo”. Apuntó que el segundo año legislativo en el Congreso va iniciando, y el deseo de 
Morelia es que la relación de los Grupos Parlamentarios se de en armonía, “que todos 
pongan por delante el interés de Michoacán, no el de nadie más”. 
 
En diciembre a 120 mil michoacanos se les vencerá su credencial de elector 
El 31 de diciembre de este año, el Instituto Nacional Electoral estima que la credencial de 
elector de alrededor de 120 mil michoacanos estará perdiendo vigencia, por lo que el INE, 
a través de una campaña de credencialización masiva, invita a los ciudadanos a renovar 
sus credenciales. En entrevista, Jaime Quintero Gómez, vocal del Registro Federal de 
Electores del INE en Michoacán, recordó que la credencial electoral no sólo es el 
documento oficial con el que un mexicano puede ejercer su voto, sino que también es 
requisito en trámites públicos y privados como en instituciones bancarias, de ahí la 
importancia de mantener con vigencia esta identificación. 
 
“Sin acarreo” movilizarán a 15 mil personas a mitin por informe de Bedolla 
“Sin acarreo, ni gasto”, Morena proyecta movilizar entre diez y 15 mil personas al mitin 
programado para el sábado en Morelia, en el marco del Primer Informe de Gobierno 
de Alfredo Ramírez Bedolla. El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, descarta que 
su partido sea como el resto de los que son gobierno, con eventos de culto al gobernador 
en turno, y defiende el mitin programado para el sábado bajo el argumento de que se debe 
“informar al pueblo”. 
 
A un año de gobierno estatal, sin transparencia ni combate a la corrupción: PRD 

https://www.consejonacionalmorena.mx/
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A un año del gobierno estatal morenista se han caracterizado por la falta de transparencia, 
rendición de cuentas y nulo combate a la corrupción, señalaron integrantes de la Dirección 
Estatal Ejecutiva (DEE) del Partido de la Revolución Democrática (PRD). Octavio 
Ocampo Córdova, presidente del PRD, señaló que hasta el momento el gobierno del estado 
no ha informado cuántos recursos han recaudado por el reemplacamiento, cuánto han 
recaudado por la regularización de los automóviles de procedencia extranjera “autos 
chocolate”, y en qué se están invirtiendo. 
 
Abascal y promorenistas quieren adueñarse del PAN en Zamora  
A unos días del relevo en la dirigencia municipal del PAN, la efervescencia y los golpes 
bajos entre los aspirantes trascendieron las redes sociales y se acusan la falta de ética y 
compromiso partidista. Así, el regidor Aldo Navarro, uno de los dos candidatos, fue exhibido 
que dentro de su planilla hay una integrante cuyo esposo e hijo juegan en Morena y el 
Partido Verde, y hacen alianza mezquina con el exalcalde petista, Martín Samaguey. 
En el video que circula en redes sociales y grupos de Whatsapp, el actual regidor anuncia 
su propuesta de campaña para hacer un PAN de puertas abiertas, pero la edición lo ironiza 
con Blanca Guadalupe Melo González, su compañera de fórmula. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Destaca Sedeco ventajas del arribo de trabajadores del IMSS a Michoacán  
Integración de cadenas de valor, fortalecimiento de diversos sectores, entre estos el 
inmobiliario, de la construcción y de servicios, son algunos de los impactos contemplados 
con el arribo gradual de 10 mil trabajadores de oficinas centrales del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) a Morelia. En un comunicado se informó que de acuerdo con 
estimaciones de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y de expertos en materia 
económica, esta acción abre la posibilidad de que se integren cadenas de valor ligadas a 
las actividades ofrecidas por la institución del sector salud, ello implica que Morelia podría 
convertirse en centro de proveeduría nacional de servicios y productos propios del IMSS.  
 
Este sábado, el Gobernador Alfredo Ramírez, rendirá su primer informe de 
actividades 
Será este sábado 24 de septiembre que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, rendirá su 
primer informe de actividades ante el Congreso del Estado. Durante la sesión solemne 
programada a las 13:00 horas, se prevén intervenciones de todos los Grupos Parlamentario 
frente al mandatario estatal. En el penúltimo punto, será la intervención de Ramírez Bedolla, 
y se cerrará la sesión con el discurso de la presidenta de la Mesa Directiva del Poder 
Legislativo, Julieta García Zepeda. 
 
Con ayuda de Sheinbaum, Bedolla fortalecerá Policía Auxiliar Michoacán 
Michoacán cuenta con una Policía Auxiliar desde hace 20 años, pero no se le ha dado la 
relevancia e importancia, indicó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El 
mandatario estatal destacó que cuentan con casi mil 500 elementos pero carece un perfil 
específico, por lo que llegó el momento de contar una mejor corporación, por ello buscará 
el modelo policial de la Ciudad de México (CdMx). “Convenio específico con el gobierno de 
la Ciudad de México para capacitar, formar, a nuestra policía Auxiliar de Michoacán”, 



 
 
 
 

                                                               23 de septiembre de 2022 
destacó durante su discurso en el marco del 81 aniversario de la Policía Bancaría e 
Industrial. 
 
Confirma Zoé Robledo asistencia a Primer Informe de Bedolla 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Julieta García Zepeda, indicó que 
hasta el momento sólo ha confirmado el director del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Zoé Robledo Aburto, su asistencia al Primer Informe de Gobierno de Alfredo 
Ramírez Bedolla. La también diputada del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
manifestó que aún se desconoce quién será el representante oficial del presidente de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, por lo que todavía se encuentra a la espera de 
recibir de lo que determine el Ejecutivo federal. 
 
Podría UMSNH tener a la segunda mujer rectora 
A 108 días del relevo en la rectoría de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), ya “suenan” distintos nombres de quienes pudieran suceder a Raúl Cárdenas 
Navarro, al frente de la Casa de Hidalgo. Y aunque son varios los nombres de los 
“candidatos” a suceder a Cárdenas Navarro, los que más fuerte mencionan son de mujeres; 
entre ellas, la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Yarabí Ávila 
González, quien pese a los rumores, ha declarado que no tienen en el “radar» la rectoría 
de la UMSNH, sino la atención oportuna de los temas educativos de la entidad. 
 
Listo formato para informe de gobernador Alfredo Ramírez ante el pleno legislativo 
Será el próximo sábado cuando el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla rendirá el informe 
de su primer año de labores. En la Sesión Solemne del Congreso de Michoacán, se planea 
que el Ejecutivo estatal esté presente durante los posicionamientos que realicen las 
diferentes fuerzas políticas representadas en la Cámara. De acuerdo con el formato del 
informe, la Sesión Solemne está prevista para el sábado a las 13:00 horas en Palacio 
Legislativo. Una vez que Ramírez Bedolla concluya con la lectura de su mensaje, la 
respuesta oficial del Congreso provendrá de la presidenta de la Mesa Directiva, Julieta 
García Zepeda. 
 
Realiza ASM ajustes de personal; ha contratado a 30 auditores  
Este año, la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) ha contratado a 30 auditores, personal 
adicional que se requiere ante la carga de revisiones que se deben de realizar, y contratará 
a unos 40 abogados. “Hemos tenido ajustes del personal, hemos tenido reestructura desde 
el primer año que llegamos, hemos incrementado el personal capacitado, eso sí lo hemos 
estado realizando”, explicó el titular de la ASM Miguel Ángel Aguirre Abellaneda. En 
entrevista, explicó que se ha buscado fortalecer la contratación de personal capacitado, y 
que en meses anteriores 30 han aprobado los exámenes respectivos, por lo que se 
realizaron las contrataciones. El titular de la ASM recordó que un auditor de campo percibe 
actualmente 12 mil pesos netos, 15 mil pesos mensuales.  
 
Será superior a 381 mdp presupuesto 2023 para IEM, por ser año electoral  
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) estima un Presupuesto 2023 mayor a los 381 
millones de pesos, de que dispuso para el Ejercicio Fiscal 2022, además de que la 
prerrogativa para los partidos también se prevé al alza. En entrevista con Quadratín, el 
consejero presidente del Consejo General del IEM, Ignacio Hurtado Gómez, refirió que en 
septiembre de 2023 iniciará el proceso electoral de 2024, por lo que los últimos cuatro 
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meses del próximo año se requerirán recursos adicionales.   
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
El riesgo para los peatones de cruzar el puente de salida a Salamanca  
Entre la caída a un túnel inacabado y el flujo de carros que avanza a prisa, son las opciones 
de cruce para los estudiantes de la facultad de Psicología y de la secundaria federal No. 4, 
en Morelia, que quieran llegar a sus centros de estudios por el Periférico.  Así han sido los 
dos años que lleva la obra de construcción del distribuidor vial de la salida a Salamanca. 
Es un espacio tan corto que apenas cabe una persona a la vez, se puede optar por la opción 
de cruzar pegado a los túneles o la barrera del paso a desnivel, ambos riesgosos porque 
puede ser alcanzado por alguno de los conductores que avanzan a toda velocidad.   
 
En Morelia acordonan inmueble con problemas de derrumbe en Centro Histórico 
En Morelia acordonan inmueble con problemas de derrumbe en Centro Histórico por elementos 
de Protección Civil En Morelia el único edificio acordonado por considerarse de alto riesgo 
de derrumbe fue ubicado por la coordinación de Protección Civil municipal en la calle 20 de 
noviembre, específicamente en la propiedad con el número 1131, dio a conocer el 
Secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. Sin embargo, el inmueble está 
catalogado tanto por Protección Civil, como por el Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) y por la dirección de Patrimonio Municipal de Morelia, desde hace varios 
años, como uno de los 50 edificios del Centro Histórico con posibilidad de derrumbe. 
 
Necesaria una alerta sísmica: Yankel Benítez 
Ante los sismos que se han presentado en últimos días en el estado, se ha demostrado que 
es necesaria una alerta sísmica, señaló el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez 
Silva. En entrevista telefónica, señaló que vale la pena explorar esa posibilidad de tener 
una alerta sísmica, la cual no está de más ante lo que ha acontecido estos días. Detalló 
que cualquier medida preventiva para actuar es buena y más ante lo que representa un 
sismo. 
 
Modifican sede del Festival del Torito de Petate en Morelia 
Modifican sede del Festival del Torito de Petate en Morelia, tras el informe de gobierno que 
realizará el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en Plaza Valladolid, señaló el secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En entrevista telefónica, señaló que llegó en tiempo 
y forma, desde la semana pasada, la solicitud de permiso de uso espacio público, para la 
plaza Valladolid para lo que será el primer informe de actividades del gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, que se plantea sea a partir de las 15:00 horas. 
 
Poco probable que sismos dañen patrimonio del Centro Histórico de Morelia: INAH 
El coordinador de la sección de Monumentos del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) en Michoacán, Salvador Chacón Piñón, aseguró que es poco probable que 
los sismos generen daños en las estructuras que se ubican en el Centro Histórico de 
Morelia. Al afirmar que hasta el momento no se han reportado daños tras el sismo de ayer, 
explicó al Sol de Morelia que las construcciones de esta parte de la ciudad son bondadosas 
debido al sistema bajo el cual fueron creadas en tiempos de la antigua Valladolid. 
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Identifican cinco cruces como de alto riesgo en Morelia 
Cinco cruces han sido identificados como de alto riesgo en la capital michoacana al registrar 
varios accidentes viales en lo que va del año, por lo que se analiza aplicar una estrategia 
para disminuir los percances, informó el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro 
González Cussi. Estos puntos son el Monumento a Lázaro Cárdenas; la avenida Madero y 
Pedregal; en las inmediaciones del templo de San José; sobre la avenida Lázaro Cárdenas 
a la altura del Mercado Independencia y el que se encuentra ubicado en Ciudad Salud. 
 
Policía Morelia rescata a cocodrilo; lo envían al Zoológico 
Elementos de la Policía Morelia detuvieron la tarde del miércoles a un hombre sorprendido 
en flagrancia en posesión de un cocodrilo en la colonia Las Margaritas. La corporación dio 
a conocer el hecho este jueves en un comunicado de prensa, donde informó que luego de 
un reporte oficial los agentes acudieron al lugar y localizaron al individuo de 43 años, quien 
traía al espécimen en brazos. Carlos N no pudo acreditar legalmente la propiedad del 
animal, por lo que se procedió a detenerlo y ponerlo a disposición de la Fiscalía General de 
la República (FGR). 
 
En Morelia Aún No Conviene Retirar El Cubrebocas: Salud Mpal 
Aún no es buen momento para implementar el retiro del cubrebocas en la capital 
michoacana, pues los contagios siguen presentes y se mueven de manera oscilante, así lo 
señaló el director del Instituto Municipal de Salud, José Murguía Magaña; a diferencia de lo 
que propone el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, respecto al retiro de dicha 
medida sanitaria para la capital michoacana. “Definitivamente no, este, porque de manera 
intermitente ha habido casos, está oscilante, les puedo decir, por ejemplo, antier estuvimos 
en 7(casos), ayer 33, entonces está muy oscilante la cuestión de lo que es COVID, entonces 
es importante usarlo el cubrebocas, sana distancia, lavado de manos”, expresó. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Invierte Michoacán más de 159 mdp en construcción de 3 centros de salud  
Con una inversión superior a los 159 millones de pesos, el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla inauguró tres centros de salud en Uruapan, Zamora y La 
Piedad.  En un comunicado se informó que del total de la inversión, 63.7 millones fueron 
para la unidad médica de Zamora, 45 millones para La Piedad y 50.4 para Uruapan.  Con 
estas unidades médicas de primer nivel se fortalece la atención médica en beneficio de 
cerca de 300 mil personas de los tres municipios.    
 
Reactivan trasplantes de riñón y córnea en el Hospital Civil, en Morelia 
Con una procuración multiorgánica, dos injertos de riñón y dos de córnea, el Hospital Civil 
de Morelia “Dr. Miguel Silva”, perteneciente a la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
reactivó los trasplantes de órganos, tanto de donador vivo como de cadavérico de manera 
oficial.  En un comunicado se informó que trata de los primeros trasplantes que se realizan 
en las actuales instalaciones del Hospital Civil de Morelia, tras la obtención de la nueva 
licencia sanitaria, emitida por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos 
Sanitarios (Cofepris), la cual se debe renovar cuando una institución cambia de domicilio.   
 
Michoacán reportó 40 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19 
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La Secretaría de Salud en Michoacán en las últimas 24 horas, no reportó defunciones, por 
lo que son un total de 8 mil 705 muertes por la enfermedad. El reporte técnico de salud, 
registró un total de 208 mil 662 contagios confirmados en el estado. Este día, se detectaron 
40 casos nuevos en los municipios Morelia con 18, Pátzcuaro con 7, Apatzingán y Zamora 
con 3, Hidalgo y Uruapan con 2, Zacapu, Lázaro Cárdenas, Peribán, Nocupétaro y 
Panindícuaro con un contagio. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Con desfile, Normal de Educación Física celebra 39 aniversario 
Este jueves, alumnos de la  Escuela Normal de Educación Física (ENEF) celebraron el 39 
aniversario de su fundación con un desfile deportivo sobre la avenida Madero de Morelia. 
Con música y acompañados de vehículos con globos azules, que contrastaron con la 
playera blanca de sus uniformes, los jóvenes realizaron pases con balones de basquetbol, 
bailes, demostraciones gimnásticas y piruetas con base en los conocimientos adquiridos 
durante su formación. El desfile se efectúa de manera tradicional y anual durante finales de 
septiembre.  
 
SEE insta a escuelas a suspender clases si esperan dictamen de daños por sismo 
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado, Yarabí Ávila González, anunció que 
tras el nuevo sismo en Coalcomán, ahora de 6.9 grados, se dio la instrucción de que 
suspendieran clases las escuelas que presentaran riesgo según Protección Civil o 
esperaran un dictamen de valoración de daños. En su cuenta de Facebook, la funcionaria 
estatal publicó un documento oficial que menciona lo siguiente: “Se instruye a los directivos 
y responsables de los planteles, así como a las y los Directores de Unidades Regionales 
que revisen posibles daños en los mismos y los registren en la plataforma correspondiente”. 
 
Toma Poder de Base sucursales bancarias en 22 regiones de Michoacán  
Los maestros pertenecientes a la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) iniciaron las acciones convocadas para este jueves. 
La toma de diferentes sucursales bancarias fue la actividad en la que participaron los 
maestros estatales en seguimiento a su plan de acción en las 22 regiones en las que tienen 
presencia. En el caso de Morelia, la protesta se da únicamente en la sucursal Santander en 
la avenida Madero, cerca del Congreso local, y en el resto del estado son en diferentes 
instituciones bancarias, en las que impiden el desarrollo de labores.  
 
Sismo y lluvias empeoran escuela en Morelia; "está en óptimas condiciones", dice 
PC 
"Con el sismo y las intensas lluvias nuestras instalaciones están cada vez peor, tenemos 
losas a punto del colapso", fue la queja de uno de los maestros de la escuela primaria rural 
federal "Francisco I. Madero", que se ubica en la localidad Isaac Arriaga, conocida 
comúnmente como Noriega. Por medio de rede sociales un maestro de nombre Rodrigo 
García hizo una denuncia ciudadana en la que aseveró que han hecho "oficios y solicitudes 
al gobierno local, municipal y estatal y nadie tiene una respuesta". 
 
Federalización de la nómina educativa no está contemplada en el presupuesto federal 
de 2023 

https://www.facebook.com/story.php?story_fbid=pfbid02nFEBCz9RUKf9zhKtnWiyjWTBu5pXY3RX2HCm8fezoeMWDdCh3RfddW415F5v8yRhl&id=100063591885691


 
 
 
 

                                                               23 de septiembre de 2022 
La federalización de la nómina magisterial y la constitución del llamado “Fonemich” no 
vienen el proyecto del Paquete Económico para el siguiente año, por lo que la asignación 
es una incertidumbre, reconocen diputados federales. Ante este escenario, Mexicanos 
Primero pide al Gobierno de la República que se honre el compromiso de realizar el ajuste 
presupuestal para garantizar recursos para el pago de maestros con base estatal. Este 
miércoles, el diputado Hirepan Maya Martínez, en rueda de prensa y acompañado por la 
dirigencia estatal de Morena, apuntó que en el proyecto original de presupuesto enviado 
por el Ejecutivo federal no se contempla los recursos específicos, si bien de manera general 
existe un aumento en el gasto destinado para la educación. 
 
Padres de familia exigen a la Secretaría de Educación que se destinen maestros en 
sus comunidades 
La ausencia de docentes en centros escolares es un fenómeno recurrente, particularmente 
en escuelas en contexto rurales; por ello padres de familia Jeráhuaro, Álvaro Obregón y 
Penjamillo bloquearon las oficinas centrales de la Secretaría de Educación. Los padres 
fueron llevados por la expresión magisterial Poder de Base de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), como parte de las acciones para demostrar que sí 
existe la falta de maestros que los gremios denuncian. 
 
Poder de Base prepara 6 cierres carreteros este viernes en Michoacán 
Este viernes, el grupo disidente Poder de Base realizará una serie de bloqueos carreteros 
y toma de casetas en diferentes zonas del territorio michoacano, anunció el líder del gremio 
disidente de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) 
Benjamín Hernández Gutiérrez. En entrevista telefónica, detalló que los cierres viales, 
sujetos a cambios, son: Carretera Uruapan-Morelia; carretera Uruapan-Carapan 
(desviación a Cheranástico); carretera Nueva Italia-Cuatro Caminos; carretera Pátzcuaro-
Uruapan (a altura del Conalep); carretera Zitácuaro-Toluca y carretera Costa. 
 
Permisión de pelo largo o tatuajes, por tolerancia en escuelas: SEE  
Este miércoles se anunció por parte de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) una 
determinación para prohibir que las escuelas restrinjan o limiten el ingreso de alumnos por 
aspectos como el color o largo del cabello, o si presenta tatuajes o perforaciones. Yarabí 
Ávila, titular de la dependencia, había indicado previamente que este tema se había 
analizado con anterioridad para dar paso al respeto y tolerancia en las escuelas, ya que 
había muchas quejas al respecto y pretenden erradicarlas. “Tal como denuncias no 
tenemos, pero sí muchas quejas que van desde niños que entran con un tatuaje de pintura, 
que no llevan el uniforme, o cuestiones como el pelo largo o pintado; como denuncias tal 
no, pero sí muchísimas quejas.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Sismo de 6.9 grados en Coalcomán sacude el centro de México; reportan dos muertos 
en la CDMX 
Esta madrugada, Coalcomán registró una réplica de 6.9 grados del sismo del 19 de 
septiembre, la más alta de las más de mil que se han reportado desde entonces. Hasta 
ahora se ha dado a conocer la muerte de dos personas en la Ciudad de México. En 
Michoacán se reportan daños visibles en edificios. Durante la madrugada, el presidente 



 
 
 
 

                                                               23 de septiembre de 2022 
Andrés Manuel López Obrador dio un informe preliminar mientras se comunicaba con la 
jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, sobre que no había daños, y 
que en Michoacán y Colima “sólo se sintió fuerte”. 
 
Coalcomán, Uruapan y Apatzingán, con personas heridas y daños en inmuebles tras 
sismo de 6.9 grados 
El Gobierno de Michoacán dio a conocer que atiende las afectaciones reportadas luego del 
sismo ocurrido durante la madrugada, y que mantiene un monitoreo permanente en el 
estado. Por instrucciones del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, desde las primeras 
horas del jueves se mantiene un operativo de atención y vigilancia permanente en las 
distintas regiones, sobre todo en la Costa. 
 
Sismos en Michoacán podrían ser señal del nacimiento de un volcán en la zona 
Debido a que han ocurrido innumerables sismos de pequeña magnitud en tierras 
michoacanas, científicos ya están mostrándose preocupados pues han determinado que el 
estado es epicentro de un “enjambre” de sismos que podrían durar días, semanas y hasta 
meses, incluso piensan que podría tratarse del posible nacimiento de un volcán. “La 
principal pregunta que nos surge es la posible actividad volcánica, porque México es un 
país volcánicamente activo, especialmente en esa región, donde hay más de 200 volcanes 
pequeños en el llamado campó de volcanes de Michoacán-Guanajuato” aseguró el director 
del Centro de Estudios Mexicanos (CEM) UNAM-Costa Rica, Carlos Valdés Gonzales. 
 
Gobierno pide declaratoria de emergencia para 5 municipios de Michoacán afectados 
por el sismo 
Finalmente, el gobierno de Michoacán solicitó a la federación la declaratoria de emergencia 
para 5 municipios del estado, debido a las afectaciones que generó el sismo de 7.7 en la 
escala Ritcher que se generó el lunes 19 de septiembre, ya que sumó Apatzingán, a 
Coalcomán, Aquila, Coahuayana y Chinicuila, considerados los de mayores daños por el 
movimiento telúrico. En un mensaje vía redes sociales, el mandatario estatal, Alfredo 
Ramírez Bedolla informó que desde la víspera se ingresaron los documentos en el sistema 
que tiene habilitado el gobierno federal para este fin, por lo que calculó que en 3 días se 
autorice la petición. 
 


